AMAGASAK

例会日: 木曜日 12:30~13:30 例会場: 尼崎市昭和通2丁目7番1号 都ホテルニューアルカイック 毎月最終例会 18:30~19:30 事務局: 尼崎市昭和通2丁目6番68号 尼崎市中小企業センター5階

TEL 06(6401)7573 FAX 06(6401)7590

会長 山本 澄 / 幹事 川岸 邦充 / 広報委員長 吉田 哲也

VOL.31 No. 39 2018-2019

Today's Program

月 H (第 1478 回例会) 5

「 地区青少年奉仕委員会 」

委員長 板東隆弘氏

月 16 日 5

> Γ 雑感」

> 内藤 会員

前回(4月25日)の報告

1. ビジター紹介

なし

2. 会長の時間

いよいよ、4月最終例会です。

平成最後の尼崎南ロータリークラブの例会を迎えることが出来ました。 5月からは令和の時代となります。

そして、今年度2018~2019年度は、あと2か月となりました。

4月6日開催の尼崎グループ IM (インターシティミーティング) もホストクラブとして、

六島実行委員長のもと、成功裏に終えることが出来て、ほっとしています。

ここまでどうにかやってこられたのは、会員の皆さん、理事役員の皆さん、何よりも福田ガバナー補佐様 と川岸幹事のおかげと、感謝申し上げるとともに、残りの2か月も充実した日々を過ごしていきたいと 思っています。

これからの2か月に、家族親睦小旅行、ファイヤーサイドミーティング、尼崎南ロータリー村の田植え、 と、メイン事業があります。

何卒、よろしくお願いいたします。

さて、会長の時間ですが、

前回に引き続きコミュニケーションの大切さについて話したいと思います。

前回は、お茶の水大学名誉教授外山滋比古先生の『我が子に伝える「絶対語感」』というご著書の 一部をご紹介し「話し言葉のスピード」について思うところを話させていただきました。 この著書名に「絶対語感」という言葉があります。この「絶対語感」について、私がかわいい孫と 会話を交わしたり絵本を読み聞かせたりするときにとても大切なことが指摘されておりました。 もう少し、絶対語感について、話したいと思います。

美しい日本語の言葉の感覚の基本は、この幼児期に育まれるというご指摘です。

音楽の世界では「絶対音感」という言葉があるそうで、ドレミファソラシドの音程を正確に 聞き分けられる音感を「絶対音感」というそうです。

絶対音感は幼少期から教育を受けることで誰でも身に付けることができると言われています。 具体的な年齢でいうと、2歳~6歳、遅くても7歳頃までには教育を受ける必要があります。 人間の耳の発達は2歳ごろから7歳にかけて急激に成長することが分かっていて、この時期に 絶対音感トレーニングを行うことで、絶対音感を覚えることができます。

7歳以降からは横ばいのまま進んでいき、加齢と共に聴覚は衰えていきます。

耳の成長が落ち着いた7歳以降からは、「絶対音感」ではなく、「相対音感」と呼ばれる、 「基準となる音と比較することで音階を判断する能力」を、成長とともに、伸ばしていくことが 可能です。

尼崎南ロータリークラブ

豊かな人間関係を創造し 2018-2019 会長方針 守り・涵養し続ける

会長 山本 2018-2019年度 澄



BE THE INSPIRATION インスピレーションになろう

2018-2019 国際ロータリー会長 バリー・ラシン

Barry Rassin



この絶対音感と同様に言葉の語感を聞き分けたり話したりすることのできる、「聞く」「話す」の言葉の感覚も幼児期に取得することができるというのです。

それを絶対語感というということです

発音の美しさや美しい言葉を聞き分ける感性は、とても大切な人間関係の形成に力となるということだと思います。 早口や怒鳴り声、繰り返し罵声を浴びせたりすることは、絶対語感を損ねてしまいます。優しく、穏やかに、 早口にならず、暖かな会話をすることで、絶対語感が育ち備わってくるということです。

絶対音感と同様に言葉の完成の基本も幼児期に健やかに育てなければならないということを知りました。 そして、絶対音感と相対音感のように、幼児期から青少年期、成人期から中高年になっても、その成長とともに、 身についてくる、相対語感を育み続けることが、大切だと思っています。

人間は感情の動物であり、時に激高して怒鳴ってしまうことも多々あります。しかし、優れた人格者の方々のそうした許されない事態への対応や、失敗や間違いを犯した人に対峙するときの態度や言葉をそばで接していますと、優しく、穏やかに、早口にならず、暖かな態度と言葉遣いに、感心することがあります。 豊かな人間関係を作り、育み、その中から社会奉仕の活動と行動を進めていくという「会長方針」も、 事本の基本は「絶対語感」「相対語感」から始まると思っています。

このような体験を踏まえて、私は孫と接するとき、本を読み聞かせるときは言葉に大変注意を払うようになってきました。

また、RCの会合でもできる限り話し方に注意を払いたいと思っております。不用意な言葉遣いや話し方があれば、私へ注意を促していただければ幸いです。今後とも、話し方、聞き方にはお互いに注意を払い合い、より良い関係創造へと深めてまいりたいものだと思います。

3. 幹事報告

○他クラブ例会変更のお知らせ

例会場変更・期間:2019年6月6日~2020年3月12日(10ヶ月)

場所: 伊丹シティホテル

芦屋川RC: 2019年4月29日(月)→休会

5月06日(月)→ 休会

西宮恵美寿RC: 2019年5月02日(木)→休会

5月16日 (木) → 5月12日 (日)「職場訪問・家族例会」

- ○ハーネス通信が届いています。BOXの上に置いています。
- ○あと2ヶ月の例会となっております。

今年は地区の「兵庫五国+ワールドフェスタ」があり、又尼崎グループの担当クラブとしての行事の ゴルフコンペやIM等も終了しました。ようやく本来のクラブ会員相互の親睦を図るような主力なことが 出来ないかと、5月24日に第1回ファイヤーサイドミーティングを計画致しました。第2回も企画しております。 あと2ヶ月の内に、家族小旅行・加古川平成RC周年事業参加・5月末から6月にかけてRI世界大会に会長、幹事、 安田会員で参加いたします。

今年度の最終にむけての活動に皆様のご協力をよろしくお願い致します。

4. 委員会報告

○会員組織常任委員会 東本常任委員長

前年度から懸案になっておりましたファイヤーサイドミーティングですが、増強委員会や幹事のお世話で 実現出来る運びとなりました。第1回目を5月24日(金)6時30分から行います。

ゲストの方も来て頂き語らいたいと思います。是非とも参加をよろしくお願い致します。

5. 同好会報告

○麻雀同好会 池邉会員 5月16日夜6時から麻雀大会を行ないます。ご参加の方よろしくお願い致します。

6. 出席報告

会 員 梦	38 名 出席対象者数 37 名 出席者数 19 名 欠席者数 18 名 出席率 51.35% 前々会補正 90.63%
本日の欠点	藤川、波多、徐、釜田、近藤、中田、越智、六島、芝、島谷、杉村、山中、安澤、與那嶺、吉田、黒田(俊)、安田、西原、染谷、各会員
メーキャップ	徐、釜田、中田、越智、六島、芝、島谷、安澤、與那嶺、各会員

7.5月のロータリーレート 1ドル=112円

8. スピーチ

「 自己紹介 」 宮﨑 会員













